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Блиц для мэра

— Есть ли у вас зависимость от 
телефона?
— Моя работа связана с телефоном, 

мне нужно быть всегда на связи.  Ча-

сто звонят или пишут, рассказывают, 
что произошло в городе, я должен 
оперативно отреагировать. Телефон —  
важная часть моей жизни, но хоте-

лось бы меньше времени проводить с 
ним. На встречах стараюсь телефон 
убирать, чтобы сосредоточиться на 
беседе.

— С чего начинается ваш день?
— До работы я еду заниматься спор-

том, чаще всего плаваю, иногда хожу 
в зал. Спорт помогает переключить 
внимание, плюс это полезно.  

— На хобби хватает времени?
— Времени немного и правда. По-

сле работы общаюсь с семьёй, могу 
почитать книжку, посмотреть сериал, 
поиграть на гитаре.  

— Смотрели «Слово пацана»?
— Невозможно было не посмотреть, 

все только о нём и говорили. Не ска-

зать, что я был впечатлён, не все 
актёры дотянули по игре, сюжет ме-

стами жестокий.
— Во времена вашей юности нечто 

подобное в городе было?
— В нашем городе, мне кажется, 

такого накала, как в Казани, не было 
ни в 8 0– е, ни в 9 0– е.  Разборки мо-

лодёжи случаются во все времена, но 
таких яростных движений не было, не 
знаю о таком.  

— В прошлом году на интервью вы 
говорили нам, что учитесь играть на 
гитаре. Ваш уровень вырос?
— Я освоил все аккорды без бар-

рэ. Знаю уже довольно много песен, 
иногда пою и достаю всех окружаю-

щих (смеётся).  Объясняю им, что если 
долго не занимаешься, навык пропа-

дает, поэтому долгие паузы делать 
нельзя.

— А поставили себе цели на 2024 
год? 
— Да, в основном рабочие.  Но и 

личные ставить надо, важно всегда 

идти вперёд, к чему– то стремиться, 
расти, узнавать новое. Спорт в моей 
жизни есть, музыка тоже. Может пора 
язык ещё какой– то выучить, подумаю 
над этим.

— Школьники часто хотят найти под-
работку. Вы в подростковом возрасте 
тоже хотели?
— Я начал работать с 13 лет, были 

такие обстоятельства в семье, нуж-

ны были деньги. Сейчас, конечно, я 
понимаю, что детство и подростко-

вый возраст в идеале провести без 
взрослых проблем, поработать всегда 
успеете.

— Каждый день у вас новые люди 
вокруг, доклады, цифры, отчёты. Как 
вы всё запоминаете? 
— Память прокачивается, как мыш-

ца. Я стараюсь запоминать имена и 
события, у меня хорошо получается.  
Даже через несколько лет помню, где 
мы общались с человеком и какую тему 
обсуждали.  Если что– то забыл, не 
стесняюсь спросить.

— Мы очень волновались перед 
встречей с вами, думали, какие во-
просы задать. А вы переживаете перед 
встречей с профессиональными журна-
листами, например, на пресс–подходах 
или пресс–конференциях?
— Каждый раз. К этому невозмож-

но привыкнуть, перед камерой сложно 
чувствовать себя комфортно.  Думаю, 
на каждом ивановском телеканале есть 
папочка, в которой хранятся мои ляпы 
перед камерой.  Так что, знайте, че-

ловек, которому вы задаёте вопрос, 
так же нервничает, как и вы. А может 
и сильнее.  Ему же важно дать хороший 
ответ!

В ПРАЗДНИК, В ДЕНЬ РОССИЙСКОЙ ПЕЧАТИ, НА ПЛАНЁРКУ В РЕДАКЦИЮ 
ЗАГЛЯНУЛ ГЛАВА ГОРОДА ИВАНОВО ВЛАДИМИР ШАРЫПОВ, ЧТОБЫ ПОЗДРА-

ВИТЬ, ВРУЧИТЬ ГРАМОТЫ И ПОПИТЬ С ЖУРНАЛИСТАМИ ЧАЙ С ПИРОЖНЫ-
МИ. А МЫ, ПОЛЬЗУЯСЬ СЛУЧАЕМ, ЗАДАЛИ МЭРУ НЕСКОЛЬКО ВАЖНЫХ

ДЛЯ НАС ВОПРОСОВ. ОТВЕТЫ СОБРАЛИ В МИНИ-ИНТЕРВЬЮ.

ДРУЗЬЯ ПРЕССЫ12+
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ВЛАДИМИР
ШАРЫПОВ, 
39 ЛЕТ

Учился в гимназии 
№3, потом в ИГЭУ.
На должности
главы города
Иваново 7 лет.

Вот и первый месяц нового драко-

ньего года позади, а значит, пора 
подытожить его номером газеты # про-

стокласс.  Начну с отличной новости: 
теперь на обложке можешь быть и ты. 
Весь 2023 мы ставили на первую стра-

ницу и центральный разворот учителей 
и педагогов, а в этом году решили 
дать шанс ученикам.
Кто может попасть на страницы га-

зеты:
— Отличник и призёр олимпиад.
— Спортсмен, творец, умник.
— Староста, президент школы или 

учительский любимчик.
— Активист, волонтёр.
— Юморист, душа компании, отлич-

ный друг
— Интересный человек с большими 

планами на жизнь.
— Изобретатель, авантюрист, люби-

тель приключений.
— Звезда класса, школы, района, 

города, области, страны, всей пла-

неты.
— Человек, которому есть, что ска-

зать этому миру!
Ты подходишь? Тогда пиши скорее в 

редакцию, наши журналисты примчат-

ся на интервью. Фотограф уже зарядил 
фотоаппарат. Ждём только тебя.

P.S. Отсчёт номерам газеты начи-

наем с удивительной и целеустрем-

лённой семиклассницы Златы Поповой.  
Подробности её жизни на 10– 11 по-

лосах.

Первый
в 2024

СЛОВО

РЕДАКТОРУ

текст | 
Мария Смирнова

АКТУАЛЬНОЕ 12+текст | Варя Рябинина, 
фото | Л. Романова

В Иванове открылся ещё один 
центр дополнительного образова-
ния. Детей будут учить языкам и 
робототехнике.

Авторы проекта обратились в 
Администрацию города в прошлом 
году с намерением развивать в 
Иванове систему дополнительного 
образования. Подобрали пустующее 
одноэтажное здание внутри жилой 
застройки на улице Калинина, осе-

нью его передали предпринимателю 
на правах аренды. Ремонт помеще-

ний инвестор взял на себя и уже 
завершил. Даже купил мебель и 
оборудование.  Центр назвали «Эв-

риум», в январе он начинает набор 
малышей, первые занятия вот– вот 
стартуют. В программе английский 
язык, ментальная арифметика, изо-

бразительное искусство и робо-

тотехника для детей дошкольного 
возраста.  Важно, что преподава-

тели будут работать и с детьми с 

задержками психического развития 
с 4 лет и старше. За несколько 
лет властям удалось поддержать не 
только целый ряд образовательных 
проектов, но и несколько центров, 
работающих с детьми и молодыми 
людьми с особенностями развития 
и ограниченными возможностями 
здоровья. Это и творческая ма-

стерская Александра Панкратова 
на улице Шестернина, и учебные 
квартиры клуба «Грани» для адап-

тации молодых людей с менталь-

ными нарушениями на проспекте 
Текстильщиков, и центр детского 
развития «Солнечный круг» на Ка-

валерийской улице, и клуб моло-

дых людей с особенностями разви-

тия и их семей «Белый гранат» на 
проспекте Ленина.  Для реализации 
социально- значимых и образова-

тельных проектов подобрано ещё 
несколько зданий и помещений –  
сейчас их рассматривают авторы и 
инвесторы.  

«Эвриум» ждёт 
дошколят

А точнее на 30,5 миллионов. 
Именно столько получила иванов-
ская молодёжь и учреждения высшего 
образования — участники конкурсов 
Росмолодёжь.Гранты в прошлом 2023 
году.

Иваново оказалось в числе ли-

деров всероссийского конкурса 
«Росмолодежь. Гранты»! В течение 
года федеральное агентство по де-

лам молодёжи Росмолодёжь прово-

дило серию грантовых конкурсов, 
в результате которых 21 проект 
был признан победителем. На их 
реализацию направлено более 9 ,5 
млн рублей.  Проекты интересные, 
актуальные и социально важные.  
Посвящены образованию, туризму, 
экологии, творчеству, альтерна-

тивным видам спорта, волонтёр-

ству, профориентации школьников 
и сохранению семейных ценностей.  

Среди проектов– победителей ока-

зался и проект, представленный 
комитетом молодежной политики и 
спорта Администрации города.  На 
проект профильного лагеря воен-

но– патриотической направленности 
«Вектор» удалось привлечь поряд-

ка 300 тысяч рублей из федераль-

ного бюджета.

Идеи
на миллион



зу начал собирать людей, пригласил 
друзей из класса, потом присоеди-

нились ребята со школы. Мы провели 
общее собрание, выбрали совет, пред-  
седателя и секретаря. Теперь мы час-
то встречаемся, обсуждаем план, вы-

данный куратором, предлагаем свои 
идеи о проведении интерактивных ме-

роприятий и открытых уроков в школе.

КАКИМ ДОЛЖЕН БЫТЬ АКТИВИСТ
Чтобы помочь новичкам адаптиро-

ваться, организаторы запустили про-

ект «Первый Старт», он направлен на 
развитие навыков и умений работы в 
команде. Каждую пятницу ребята про-

качивают софт скилл и создают со-

циальные проекты для выдвижения на 
гранты.

Арина Таршхоева, де-
легат первого съезда 
«Движения Первых»:
— Прежде чем создать 

проект, мы провели оп-  
рос среди 100 школьников, они отмети-

ли, что им было бы интересно получить 
помощь в реализации идей. К нам приез-

жают ребята из Лежнева, Кохмы и дру-

гих ближайших муниципалитетов. В на-  
ших планах расширить проект.

СОВЕТ ПЕРВЫХ
У активистов есть возможность ра-

сти по карьерной лестнице. В Совете 
движения подростки, которые органи-

зуют деятельность на разных уровнях, 
начиная со школьного. Ребята могут 
расти: из первичного отделения пере-

ходить в муниципальный, региональный 
и федеральный советы.

Дмитрий Белов, предсе-
датель регионального 
совета:
— У нас есть раз-

личные направления де-

ятельности, например, волонтёрские 
отряды. Каждый месяц на сайте дви-

жения публикуются задания. Чтобы 
привлечь школьников, мы проводим от-

крытые уроки, рассказываем, почему 
это круто быть активистом, и какие 
преимущества это даст в будущем.  
Например, школьники могут получить 
баллы при поступлении в вуз, если 
зафиксировали свои волонтёрские часы 
на платформе «Добро. ру».

ЧТО ТАКОЕ ДВИЖЕНИЕ ПЕРВЫХ
Этим вопросом заканчивалась кон-

ференция. Звучали такие ответы: 
— «Организация, которая организо-

вала полезные знакомства от Камчатки 
до Калининграда»
— «Возможность стать лучше. Это 

семья и друзья»
— «Дружба между активистами и на-

ставниками, классная команда».
Мне кажется, исчерпывающе.  
Хотите стать активистом? Наводите 

телефон:

текст | Аня Арефьева, фото | архив РДДМ СОБЫТИЯ И ЛЮДИ 12+
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Место проведения выбрано неслучай-

но — именно 18  школа одной из первых  
в области включилась в создание про-

странства для Движения. Встреча нача-  
лась с экскурсии по школе, кстати, в од-  
ном из фойе есть граффити, посвящён-  
ное Вячеславу Зайцеву. Активисты ре-  
гионального движения рассказали, как 
рождаются и воплощаются в жизнь про-

екты, как их продвигать, как получить  
грант, и зачем вообще это нужно.

Денис Луньков, соруко-
водитель пресс–центра 
регионального отделения 
«Движения Первых»:
— Активисты собира-

ются в первичных организациях, на 
территории Ивановской области их бо-

лее 300: в школах, учреждениях куль-

туры, спорта, молодёжной политики.

Даниил Малков, предсе-
датель первичной орга-
низации «Первых»
в школе 66:
— Я подумал, как было 

бы здорово, если бы в нашей школе бы-  
ла первичка, получил одобрение.  Сра-

текст | Лев Умнов, фото | архив «Притяжения»АКТУАЛЬНОЕ12+
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АКТИВИСТЫ «ДВИЖЕНИЯ ПЕРВЫХ» ПОДВЕЛИ ИТОГИ ГОДА, В 18 ШКОЛЕ СОСТО-
ЯЛАСЬ РЕГИОНАЛЬНАЯ ОТЧЁТНАЯ КОНФЕРЕНЦИЯ. О ЧЁМ ГОВОРИЛИ, КАКИЕ 
ПРОЕКТЫ ОЗВУЧИЛИ И К КАКИМ РЕШЕНИЯМ ПРИШЛИ — В НАШЕМ РЕПОРТАЖЕ.

«Быть в движении – значит 
быть первым во всём»

Флагманский форум, проекты «Куль-

турный код. Педагоги», фестиваль про-  
светителей «Знание первых» и Фести-

валь вожатых «Заряжай лето» составля-

ют профориентационно– педагогический 
проект «Мастерская просветителей».  
Это — совместное детище «Притяже-

ния» и РДДМ Движение Первых. Цели 
форума — повысить престиж профессии, 
создать условия для развития творче-

ского и интеллектуального потенциала 
участников, прокачать софт скилл.  
Участвовали школьники 8 – 11 клас-

сов, студенты учреждений среднего 
образования и вузов, молодые педа-

гоги со стажем работы до трёх лет, 
советники по воспитанию г. Иванова и 
Ивановской области.  

Анастасия Чередниченко, заместитель 
директора центра «Притяжение»:
— Форум стал итоговой точкой в 

серии мероприятий, посвященных Году 
педагога и наставника в России.  В 
течение двух дней участники вместе 
с экспертами занимались разработкой 
педагогических продуктов. И все за-

метно преуспели.

РАБОТАЛИ 5 ЛАБОРАТОРИЙ
В них участники могли проявить 

себя и послушать опытных спикеров:

• Педагогическая монополия. Зада-

нием было создать настольную игру.  

Таисия Разумовская, 
участница форума:
— Меня интересует педагогика, и я 

даже рассматриваю её как свою про-

фессию. Целью нашей группы на форуме 
было создание настольной игры. Все 
участники проделали большой труд и 
очень старались. Мне форум понравил-

ся. Хочу пожелать, чтобы больше было 
таких масштабных и интересных фору-

мов в стенах «Притяжения»!

• Педагоги в эфире. Участники про-

думывали и воплощали аудиопродукт, 
например, записывали подкаст.  

• В стране Первых. Нужно было раз-

работать ролевую игру на профориен-

тацию.

Артём Куликов, участник форума:
— Мы работали над разными аспек-

тами игры, которую создавали, над 
жанром, механиками и сюжетом. Про-

думывали её применение в педагогиче-

ской работе и пытались сделать игру 
максимально доступной для каждого.  
Работы оценивались по нескольким 
критериям: что из себя представляет 
игра, как её можно применить, акту-

альность и продуманность.

• Лабиринт педагога. Требовалось 
провести занятие «в коробке».

• Конструктор навигатора. Участ-

ники придумывали, как провести вос-

питательное мероприятие.

Участники из других городов реги-

она наблюдали форум через мониторы, 
для них работало дистанционное под-

ключение.

ОБСУДИЛИ НАРАБОТКИ
На панельной дискуссии «Россия —  

страна возможностей для педагога 
будущего» выступили директор Центра 
социальных компетенций «Притяжение» 
Ирина Хохлова, главный консультант 
управления общего и дополнительно-

го образования и воспитания Депар-

тамента образования региона Любовь 
Малкова, директор филиала Россий-

ского общества «Знание» в Иванов-

ской области Сергей Окунев и многие 
другие.

ВЫБРАЛИ ПОБЕДИТЕЛЕЙ
Всего в форуме приняли участие 

19 3 молодых просветителя.
— Победителем в лаборатории «Пе-

дагоги в эфире» стал подкаст «Пере-

мены».
— Лучшими в лаборатории «Педаго-

гическая монополия» стали участники, 
разработавшие настольную игру «Ка-

лейдоскоп России».  
— Среди ролевых игр лаборатории 

«В стране Первых» лучшей стала игра 
«Последний.
— В лаборатории «Лабиринт педаго-

га» победила команда, разработавшая 
занятие «в коробке» по воспитанию 
этики.
В рамках Комплексной образова-

тельной профориентационной програм-

мы «Мастерская просветителей» было 
реализовано три мероприятия, помимо 
форума «Мой педагогический».
В конце декабря победители кон-

курса на лучший проект посетили вы-

ставку– форум «Россия» на ВДНХ.
Участники отмечают, что такие фо-

румы запускают генерацию идей, сти-

мулируют креативный подход и заря-

жают энергией.  А вдохновение и силы 
на свершения и достижения — главное 
для хорошего педагога.

Это мой
«Педагогический»!

ПРОФОРИЕНТАЦИЯ — ДЕЛО ПОЛЕЗНОЕ, НУЖНОЕ, ПРАВИЛЬНОЕ. СОГЛАСНЫ? МЫ ТОЧНО! ЕЩЁ СО 
ШКОЛЫ ЗНАТЬ, БУДЕШЬ ТЫ ИНЖЕНЕРОМ, ЮРИСТОМ ИЛИ КОСМОНАВТОМ, БУДЕТ ЯВНО НЕ ЛИШНИМ. 

У ТЕХ, КТО ПОДУМЫВАЕТ СВЯЗАТЬ ЖИЗНЬ С ПРОФЕССИЕЙ УЧИТЕЛЯ, УЖЕ И ФОРУМ СВОЙ ЕСТЬ. 
В ОЧЕРЕДНОЙ РАЗ ОН ПРОШЁЛ В ДЕКАБРЕ В «ПРИТЯЖЕНИИ», НАЗЫВАЛСЯ «МОЙ ПЕДАГОГИЧЕСКИЙ».
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СПОРТ НА ДАЛЬНИЕ РАССТОЯНИЯ — ЗА СХВАТКУ УЧАСТНИКИ ПРОБЕГАЮТ
ОТ ЧЕТЫРЁХ ДО СЕМИ КИЛОМЕТРОВ. СПОРТ, КОТОРЫЙ РАЗВИВАЕТ СЕРДЕЧ-
НЫЕ МЫШЦЫ. СПОРТ ВЫСОКОЙ СКОРОСТИ С ПОЛЁТОМ МЯЧА ДО 170 КМ/Ч. 

ДОГАДАЛИСЬ, О ЧЁМ РЕЧЬ? КОНЕЧНО, О НАСТОЛЬНОМ ТЕННИСЕ.
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нованиях и звание КМС служат этому 
подтверждением.

Максим Наумов, 
спортсмен, 18 лет:
— В финальном матче 

с соперником из Солнеч-

ногорска победа далась 
нелегко, думал, что будет проще.  
Пришлось выложиться.  

ПИНГ–ПОНГ ДЛЯ КАЖДОГО
Настольный теннис меня впечатлил.  

Спорт развивает гибкость, силу, вы-

держку.  Девочки, которые играют в на-  
стольный теннис, не боятся за свою фи-  
гуру, потому что по энергетическим за-

тратам этот спорт занимает пятое мес-  
то из всех видов, стоит между боль-

шим теннисом и плаванием брассом.
Я уверена, если вы хотите быть 

подтянутыми и выносливыми, пора за-

писываться на тренировки.

ко успевай следить за мячиком.  Он 
напомнил мне неуловимый снитч из 
«Гарри Поттера».
В турнире «Текстильный край» по-

беду одержала Алина Хомутецкая. На-

стольным теннисом она занимается уже 
8  лет. Занятия не пропускает: 2– х 
часовые тренировки по семь раз в не-

делю. Говорит, ежедневная работа и 
стремление помогают достичь высоких 
результатов. За хрупкими плечами де-

вушки соревнования ЦФО по настольно-

му теннису и многократные победы в 
региональных стартах.  
В этом финале Алина упорно сража-

лась за победу. За игрой напряжён-

но наблюдала большая половина зала, 
пропустить такое захватывающее зре-

лище было невозможно.

Алина Хомутецкая, 
спортсменка, 18 лет:
— В настольный тен-

нис меня привёл папа.  Я 
пошла по его стопам. У 

нас в семье все занимаются настоль-

ным теннисом. На соревнованиях самое 
главное — уметь выложиться на мак-

симум и слушать тренера, он играет 
важную роль.

Максим Наумов из г. Коломна стал 
победителем в категории «Юноши до 
18  лет». Парень начал играть очень 
давно, в детском саду его впервые 
привели на тренировку.  Папа Макси-

ма — тренер, он отдал мальчика в 
настольный теннис.  И ничуть не про-

гадал: многократные победы на сорев-

Действительно спортсмен «пробега-

ет» 4– 7 км за матч, а энергии тра-

тит больше, чем баскетболист.  Мяч в 
пинг- понге крутится до 170 оборотов 
в секунду и летит в соперника со 
скоростью болида.  

ИСТОРИЯ ВОПРОСА
Настольный теннис — олимпийский 

вид спорта, в котором используют не-

большие ракетки и игровой стол, раз-

граниченный сеткой.  Этот вид спорта 
появился в Англии в последней чет-

верти 19 века, а потом распростра-

нился по всему миру.

ПРОСТО О ПРАВИЛАХ
Кто начинает игру — определяет 

жребий.  Подающий должен подбросить 
одной рукой шарик не менее чем на 
16 см, иначе штраф и передача хода.  
Второй ракеткой нужно нанести удар 
так, чтобы шарик ударился только раз 
о свой стол, перепрыгнул через сетку 
и ударился о стол противника.  
Нельзя подавать над столом, вра-

щать шарик, держать его за спиной 
и заступать за боковые линии.  Счёт 
ведётся до 11 очков — это сет. Матч 
может длиться 5– 9 сетов. Набравший 
больше побед игрок становится побе-

дителем.  

ПИНГ–ПОНГ В ГОРОДЕ НЕВЕСТ
В Иванове есть несколько секций, 

на которых школьников бесплатно учат 
играть в настольный теннис, прохо-

дят и крупные соревнования, на по-

следние, под названием «Текстильный 
край», в ноябре 2023 приехали больше 
130 участников со всех городов ре-

гиона.  

Тренеры рассказывают: спорт не те-

ряет популярности год от года, даже 
набирает её. Школьников вдохновляют 
победы одноклассников и знакомых, 
адреналин и атмосфера на турнирах.  

УСПЕХИ И ДОСТИЖЕНИЯ
Настольный теннис — это про укре-

пление мышц, развитие координации 
и логического мышления. Этим видом 
спорта интересуются более 50 тысяч 
подростков по всей стране.  Благо-

даря возобновлению работы Федера-

ции настольного тенниса Ивановской 
области, а также большого вклада 
Екатерины Павловой — вице– президен-

та федерации, наш город снова стал 

проводить турниры. Дворец Игровых 
Видов спорта принял Чемпионат ( Фе-

стиваль) России среди ветеранов и 
«Текстильный край.  Надежды России».  
Тренеры вкладывают много сил в по-

пуляризацию вида.

Екатерина Павлова, 
вице–президент Федера-
ции настольного тенниса 
Ивановской области:
— После долгого пере-

рыва, когда Федерация была в застое, 
решили возобновить соревнования, 
прошло замечательно. Это прекрасный 
спорт, он требует большой координа-

ции и отдачи. Своего ребёнка я тоже 
обязательно отдам заниматься. А это 
много значит.

«ТЕКСТИЛЬНЫЙ КРАЙ»
СВОИМИ ГЛАЗАМИ
Мне удалось побывать на состяза-

нии по настольному теннису: обста-

новка очень адреналиновая, толь-

Игра в снитч

НАЗВАНИЕ «ПИНГ–ПОНГ» ПОЛУЧИЛОСЬ ИЗ СОЧЕТАНИЯ ДВУХ ЗВУ-
КОВ: «ПИНГ» — ЗВУК, ИЗДАВАЕМЫЙ МЯЧОМ, КОГДА ОН УДАРЯЕТСЯ 
О РАКЕТКУ, И «ПОНГ» — ЗВУК МЯЧА ПРИ ОТСКОКЕ ОТ СТОЛА. 
В МИРЕ ИМ ЗАНИМАЮТСЯ 260 МИЛЛИОНОВ ЧЕЛОВЕК. 

ПРОСТО
ЗНАЙ!

НАСТОЛЬНЫЙ ТЕННИС 
ИСПОЛЬЗУЮТ ДЛЯ ПОДГОТОВ-
КИ КОСМОНАВТОВ К ПОЛЁТУ. 
ПИНГ–ПОНГ ОТЛИЧНО РАЗВИ-
ВАЕТ РЕАКЦИЮ. ЗАНИМАТЬСЯ 
ЭТИМ СПОРТОМ РЕКОМЕН-
ДУЮТ ВРАТАРЯМ В ХОККЕЕ, 
БЕЙСБОЛИСТАМ, ШПАЖИ-
СТАМ. БЫСТРАЯ РЕАКЦИЯ ПО-
МОЖЕТ И В ПОВСЕДНЕВНОЙ 
ЖИЗНИ.

ПРОСТО
ЗНАЙ!

САМОЙ ПРОДОЛЖИТЕЛЬ-
НОЙ СЧИТАЕТСЯ ПАРТИЯ МЕЖ-
ДУ ВОРРЕН–ВЕЯР И ЛАИСЕ–
ФИЯ. ЭТИ ПАРЫ ПРОБЫЛИ НА 
ПЛОЩАДКЕ 101 ЧАС, 1 МИНУТУ 
И 1 СЕКУНДУ (1979 Г., США).

САМАЯ ПРОДОЛЖИТЕЛЬ-
НАЯ ПАРТИЯ МЕЖДУ ОДИНОЧ-
НИКАМИ ПРОДЛИЛАСЬ 143 
ЧАСА И 46 МИНУТ (30–4 ИЮНЯ 
1983 Г.).
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бы было желание развиваться и иметь 
свой доход.

— В каком возрасте, на ваш взгляд, 
нужно начинать погружаться в финан-
совую грамотность? 
— Мне кажется, основы финансо-

вой грамотности нужно изучать с до-

школьного возраста, ведь уже тогда 
дети знакомятся с понятием «деньги».  
Знания финансовой грамотности по-

могают при походе в магазин, театр 
или кино.  Родителям следует объяс-

нять малышам, что они получили день-

ги и теперь на них покупают товары 
и оформляют услуги. Даже во многих 
онлайн– играх можно совершать мелкие 
покупки, и здесь на помощь ребёнку 
тоже придёт финансовая грамотность.

— Почему современным школьникам 
нужно изучать финансовую грамот-
ность? 
— Финансовая грамотность учит пра-  

вильно обращаться с деньгами. Это 
очень важно, потому что деньги — не-

отъемлемая часть нашей жизни.  Они 
всегда интересовали людей.  Многие 
стремятся ими обладать, чтобы макси-

мально полно прожить жизнь, получить 
от неё как можно больше.

— Как научиться правильно откла-
дывать деньги, чтобы создать «подуш-
ку безопасности»?
— Есть много способов. Можно рас-

пределять семейный бюджет по конвер-

там, инвестировать деньги или откла-

дывать 10% от дохода. Я рекомендую 
последний вариант. Работает это так: 
с любой пришедшей суммы нужно от-

ложить 10% в копилку и не тратить. 
Сумма должна быть неприкосновенной.  
Так «подушка безопасности» будет 
поддерживать и вселять спокойствие.  
Думать о деньгах не придётся — они 
всегда будут под рукой.  Благодаря 
такой подстраховке можно спокойно 
пробовать новые направления и прини-

мать любые решения.
— Как школьники могут заработать 

деньги самостоятельно? Как грамотно 
распределить полученные доходы?
— Уже с 14 лет школьники могут 

вести предпринимательскую деятель-

ность, открыть ИП или стать само-

занятыми. Направлений для работы 
огромное количество. Например, под-

ростки могут писать тексты и отзывы, 
вести аккаунты в соцсетях и на мар-

кетплейсах, создавать игры, делать 
что– то своими руками. Главное, что-

— Родители часто берут финансовую 
сторону на себя. Говорят, что купят 
сами, только скажи, что нужно. 
— Да, но это не правильно. Дети 

должны нести ответственность за свои 
траты. Пусть они сначала купят ерун-

ду, все карманные спустят, зато так 
научатся ценить и беречь деньги.  
Взрослые не должны перетягивать оде-

яло на себя, запрещать что- то поку-

пать на карманные или распоряжаться 
ими по своему усмотрению.  

— Как повысить у школьников инте-
рес к финансовой грамотности? 
— Школьникам нужно понять, что 

деньги — это инструмент лучшей жизни,  
а значит им надо научиться пользо-

ваться. А знания финансовой грамотно-
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КАЖДЫЙ ДЕНЬ МЫ ЧТО–ТО ПОКУПАЕМ, ВСЮДУ ЧЕКИ, ПЕРЕВОДЫ, БАНКОВ-
СКИЕ ТРАНЗАКЦИИ. УЧИТЬСЯ ТРАТИТЬ И ЗАРАБАТЫВАТЬ НУЖНО УЖЕ В ДО-
ШКОЛЬНОМ ВОЗРАСТЕ, ИНАЧЕ К ВЗРОСЛОЙ ЖИЗНИ МЫ БУДЕМ СОВСЕМ НЕ 

ГОТОВЫ. ЕСЛИ ВАШ УРОВЕНЬ ПРОСЕДАЕТ, ТЕКСТ ДЛЯ ВАС.  КАК ПРАВИЛЬНО 
ОБРАЩАТЬСЯ С ДЕНЬГАМИ, БЫСТРЕЕ И ЭФФЕКТИВНЕЕ КОПИТЬ,  УЗНАЕМ

У ЮЛИИ МАРИНИНОЙ — ПРЕДПРИНИМАТЕЛЯ И НАСТАВНИКА БИЗНЕС ШКОЛЫ 
В ЦЕНТРЕ ОБРАЗОВАТЕЛЬНЫХ ТРЕНДОВ «ОМЕГА».

ЮЛИЯ
МАРИНИНА

Предпринима-
тель, наставник 
Бизнес Школы 
в Центре об-
разовательных 
трендов «Омега».

Поговорим
о финансах?

сти — это ключик к возможностям. По-  
лучить от жизни всё с деньгами проще,  
чем без них.  

— С чего начать изучение финансо-
вой грамотности?
— Помимо школьного курса можно по-

читать литературу по этой теме, а 
потом применить советы на практике.  
Я рекомендую следующие книги:
1.  «Богатый папа, бедный папа» 

( Роберт Кийосаки).
2.  «Думай и богатей» ( Н.  Хилл).
3.  «Думай, как миллионер» ( Т.  Харв 

Экер).

— Если школьник только становит-
ся финансово независимым, на что ему 
следует обратить внимание? 
— Чтобы школьник был готов к са-

мостоятельной жизни, нужно, в первую 
очередь, изучить источники доходов.  
Он должен понимать, куда расходуют-

ся средства. Также необходимо знать 
основы распределения бюджета. Я ре-

комендую подросткам и их родителям 
завести блокнот для записей расходов 
и доходов. Это позволит понять, ка-

кие траты лишние.  

Финансовая грамотность помогает 
узнать, как работают деньги, как их 
можно зарабатывать, экономить и как 
принимать правильные экономические 
решения.

Советы
от редакции

ОНЛАЙН КУРС ОТ НИУ ВШЭ
Для кого: учащиеся 10—11 классов.
Стоимость: бесплатно.

Система учебных курсов, разрабо-

танных специалистами НИУ ВШЭ и РЭУ 
имени Г. В.  Плеханова. В комплекте 
учебник, рабочая тетрадь, тестовые 
задания и материалы для родителей.  
Курс охватывает темы, связанные со 
страхованием, банками, фондовыми рын-  
ками и предпринимательством.

КНИГИ

ПЁС ПО ИМЕНИ MONEY 
(БОДО ШЕФЕР)
Для кого: ребята 10– 12 лет.

Книга в формате приключенческих 
историй на тему финансовой грамот-

ности обучает правильному отношению 
к  деньгам и знакомит с азами эконо-

мики.  Главная героиня понимает, как 
зарабатывать больше, как избавиться 
от долгов и как перестать тревожить-

ся о финансах.  А мы вместе с ней.

ТВОИ ДЕНЬГИ (ДЖЕРРИ 
БЕЙЛИ, ФЕЛИЦИЯ ЛО)
Для кого: ребята 
12– 15 лет.

Книга рассказывает, как стать не-

зависимым от родителей и найти пер-

вую работу. Автор пишет о раз-

личный вариантах бизнеса, об 
опасности азартных игр, как 
работают налоги и пенсия, что 
такое благотворительность.

ИГРЫ

МОНОПОЛИЯ

Учит правильно взвешивать 
риски, вести переговоры с пред-  
принимателями, развивает мате-  
матические способности.  

ДЕНЕЖНЫЙ ПОТОК

Игра от автора книги «Бога-

тый папа, бедный папа» обуча-

ет инвестициям и правильному 
обращению с деньгами. Модель 
полностью копирует ситуации из 
реальной жизни.

ПРОДАНО!

Настолка, цель которой ку-  
пить недвижимость по наиболее 
низкой цене и её перепродать.  
Это конструктор для понимания 
того, как работают инвестиции в 
недвижимое имущество, и как на  
них правильно зарабатывать.
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Левого предплечья и кисти у Златы 

нет с рождения, руку заменяет про-

тез. С прошлого года — бионический, 
он может сжимать пальцы и выполнять 
простые движения. Собрать средства 
на покупку кибер– руки, которую раз-

работали в Сколково, помог благотво-

рительный фонд «Все все вместе».
Злата — настоящая мастерица, она 

очень быстро, умело, ловко плетёт 
браслеты и колье одной рукой.  Ка-

жется, повторить такое невозможно.  
Злата считает, что нужна только сно-

ровка.  Наверняка скромничает. Как 
семикласснице удаётся совмещать учё-

бу, спорт, активизм и хобби — обсу-

дим на интервью. 

— Давно тебе пришла идея зани-
маться бисероплетением? 
— Меня всегда привлекало творче-

ство, особенно рукоделие, я искала 
новые способы самовыражения. Пару 
лет назад увидела браслеты из бисера 
и поняла, что хочу попробовать спле-

сти. Я решила повторить яркие рабо-

ты мастеров, поэтому начала изучать 
технику, читать книги и смотреть ви-

деоуроки.  Так постепенно я создала 
свои собственные изделия, которые 
стали пользоваться успехом у моих 
друзей и знакомых.

— Тебе удалось монетизировать 
своё хобби? 
— Да, я продаю изделия, людям нра-

вится, мне тоже. Заработанные деньги 
складываю в копилку.  

— Расскажи, пожалуйста, о твоём 
мастер–классе в МГУ.
— В конце ноября моя семья про-

шла отбор на Всероссийский семейный 
форум «Родные– любимые» от «Движения 
Первых». Этот форум собрал более 
400 семей со всей страны, мы реши-

ли показать мастер– класс по плете-

нию браслета одной рукой.  Пригласили 
участников форума, на мастер– класс 
пришло около 40 человек.  Я даже не 
ожидала, что будет так много народу.  

— Чем ещё ты увлекаешься? 
— В последнее время я часто бываю 

на мероприятиях и проектах «Движения 
Первых». Даже стала председателем 
первичного отделения в 19 школе. А 
самое большое моё увлечение — рисо-

вание.  Я начала рисовать в 5 лет и 
с тех пор не могу представить жизнь 
без этого. Рисую в основном гуашью, 
раньше использовала акрил и каран-

даш. Участвую в различных городских, 
региональных и всероссийских конкур-

сах.  У меня много грамот и благодар-

ностей.
— Видела ролики с твоих сорев-

нований по паратхэквондо, выглядит 
круто. Это сложно? 
— Тхэквондо — мой любимый спорт, 

ему я уделяю много времени и сил.  
Готовлюсь к большой спортивной ка-

рьере, мечтаю поехать на Олимпийские 
игры. У меня уже есть несколько побед 
на межрегиональных соревнованиях, 
но, к сожалению, соревнования по па-

ратхэквондо не проводятся для детей, 

поэтому я участвую наравне со всеми, 
и это ограничивает мои возможности.  
Примером для меня также является мой 
тренер, чемпион мира Артур Кан.  Не-

смотря на то, что у него тоже одна 
рука, он добился больших успехов. В 
2009 году стал первым чемпионом мира 
по паратхэквондо. Россию тогда на 
соревнованиях он представлял один.

— Расскажи про свой протез. На-
сколько с ним удобно?
— У меня несколько протезов для 

разных жизненных ситуаций.  Есть кос-

метический, тяговый и самый послед-

ний и продвинутый — это бионический, 
который мне нравится больше всего.  
Благодаря моим друзьям и моему окру-

жению, я совершенно не чувствую себя 
особенной.  Вокруг весёлые ребята, в 
том числе из разных городов, с кото-

рыми я познакомилась в «Артеке», ВДЦ 
«Океан» во Владивостовке, а также на 
спортивных соревнованиях.  

— Какие функции выполняют проте-
зы?
— Они помогают в быту. Люди с био-

ническими протезами рук могут рисо-

вать, шить, держать смартфон, сто-

ловые приборы. Косметический чаще 
всего используют для имитации, он не 
имеет двигательную функцию.

— Ты ведь растёшь, протезы нужно 
менять? А как за ними ухаживать?
— За разными типами протезов раз-

ный уход. Например, бионический надо 
заряжать и его нельзя мочить. А тя-

говый я использую в активных меро-

приятиях или занятиях спортом. Кос-

метический же в последнее время не 
ношу, так как он мне мал. Менять их 
требуется примерно 1 раз в год.

— Был ли в твоей жизни буллинг? 
Что бы ты посоветовала тем, кто 
столкнулся с травлей из–за ограни-
чений?
— Я не сталкивалась с открытым 

буллингом. Я бы посоветовала обра-

титься за помощью к родным и дру-

зьям, которым доверяешь, и потом ра-

ботать со специалистами.
— Как удается совмещать много 

хобби и учёбу? Поделись, пожалуйста, 
где берёшь вдохновение и силы?
— Мне помогает моя семья. Они под-

держивают меня во всех увлечениях и 
помогают находить время. Вдохновение 
появляется само собой, у меня много 
друзей, общение и прогулки, чтение и 
творческое мышление постоянно дают 
новые идеи.  

— Ты уже решила, какую профессию 
выберешь?  
— С профессией я пока не опреде-

лилась, но, скорее всего, пойду в 
творчество. Я хочу быть дизайнером 
протезов, делать их яркими и не по-

хожими друг на друга.
— Как успеваемость в школе? Гово-

рят, ты отличница.
— Я была отличницей, но с 7 класса 

стала хорошисткой.  Английский язык 
и биология — мои любимые предметы.

— Какие планы на 2024?
— Самые ближайшие — поездка в «Ар-

тек». Также хочу активно развиваться 
в «Движении Первых». Мы с ребятами 
много придумываем, работаем, совер-

шенствуемся.

С ДЕТСТВА К ЗЛАТЕ ПРИКОВАНО МНОГО ВНИМАНИЯ, ДЕВОЧКА ПРИВЫКЛА 
К ЛЮБОПЫТНЫМ ВЗГЛЯДАМ. И ОДНАЖДЫ РЕШИЛА: ЕЁ ДОЛЖНЫ ЗАПОМ-

НИТЬ НЕ ИЗ–ЗА БИОНИЧЕСКОГО ПРОТЕЗА РУКИ, А ПО ДОСТИЖЕНИЯМ И 
УСПЕХАМ. СОСТАВИЛА ПЛАН И УВЕРЕННО ИДЁТ ВПЕРЁД: РИСУЕТ, ПЛЕТЁТ 

ИЗ БИСЕРА, КАТАЕТСЯ НА ЛОШАДИ И ЗАНИМАЕТСЯ ПАРАТХЭКВОНДО.  
А НЕДАВНО ПРОВЕЛА МАСТЕР–КЛАСС ПО РУКОДЕЛИЮ В МГУ.

Злата Попова
ДЕВОЧКА, КОТОРАЯ

УМЕЕТ МЕЧТАТЬ!

ЗЛАТА ПОПОВА, 14 ЛЕТ

Учится в 7 классе школы №19.
На все неудобные вопросы 
посторонних, как так получи-
лось с рукой, девочка отвечает: 
«В Африке крокодил откусил».



Мне нравится, что я могу заниматься 
тем, что мне интересно.

Нашу редакцию сложно представить 
без руководителя. Журналист и редак-

тор Мария Смирнова — наш педагог и в 
то же время лучший друг. Именно она 
играет главную роль в создании вы-

пусков: проверяет статьи и помогает 
разобраться в ошибках.  Поверьте, с 
ней никогда не бывает скучно: всегда 
подскажет, поможет, поддержит и под-

нимет настроение.  Занятия проходят 
увлекательно и на позитиве.

Анастасия Морозова, 
17 лет, гимназия №30:
— Маша — взрослый, 

который на одной волне 
со школьниками.  У меня 

никогда ещё не было такого классного 
и чуткого преподавателя! Она делает 
всё для того, чтобы влюбить вас в 
журналистику.  Никогда не отказывает 
в помощи. Но больше всего мне нра-

вится, что она советуется с нами, 
журналистами, по любому вопросу, а 
не просто говорит «пишите так». Ре-

бята в редакции не боятся выражать 
свои мысли и идеи, потому что знают: 
бить по шапке никто не будет.

С праздником нас, с праздником 
газету. А лучшим подарком будет то, 
что вы, любимые читатели, изучите 
номер от корки до корки! 

P.S. Желающих стать журналистами 
ждём на занятиях. Подробности здесь:

года, раз в месяц. Сейчас тираж 5000 
экземпляров, их развозят по школам 
города бесплатно.  
В редакции трое взрослых — Мария 

Смирнова ( редактор), Елена Жарикова 
( корректор), Анна Фролова (дизай-

нер).  И ещё 16 школьников, мы рабо-

таем корреспондентами.  

Ксюша Авдеева, 15 лет,
школа №56:
— Чтобы стать журна-

листами и получить пра-

во печататься в газете, 
мы поступили в Школу юных журнали-

стов. Она работает в «Притяжении», 
занятия проходят по субботам. Мы 
собираемся, слушаем теорию, а потом 
выполняем практические задания. Те, 
кто лучше всех справляются, выбирают 
или предлагают темы, потом пишут их 
в газету. А ещё мы получаем зар-

плату, гонорары за тексты редактор 
переводит нам на карту. Это отлично 
стимулирует.

ЧТО МЫ УМЕЕМ
На занятиях мы разбираем журна-

листские жанры, учимся писать репор-

тажи, расследования, статьи, брать 
интервью и проводить опросы. Мучи-

тельно придумываем заголовки, изуча-

ем виды лидов, ищем синонимы и попол-

няем словарный запас.  Много времени 
отводим практике, хороший журналист 
обязательно должен много писать. За 
время в Школе журналистов мы узнали, 
что такое на профессиональном слен-

ге «петличка», «консерва», «хрип», 
«подвал» и «кирпич».  
Оказалось, писать статьи и сочи-

нения — не одно и то же. Нас ча-

сто ругают, что мы выдаём скучные и 
занудные полотна, выбираем казённые 
формулировки и никак не отойдём от 
школьной манеры изложения. Мы стара-

емся исправляться.

Милена Зюмаева, 17 лет, 
школа «Классика»:
— Теоретические за-

нятия помогают мне го-

товиться к олимпиадам 
по журналистике.  А интересные зада-

ния на практике позволяют чувство-

вать себя увереннее, когда я пишу 
статью или беру интервью. 

Лев Умнов, 16 лет, 
лицей №21:
— Я хожу на занятия 

три года, ещё не надое-

ло. Здесь классная ком-

пания, все творческие и заряженные.  
Мы много смеёмся, здесь не страшно 
ошибиться. Думаю, мой уровень зна-

ний вырос.  Я даже получил грамоту 
от главы города за успехи в журна-

листике.

Анна Арефьева, 15 лет, 
гимназия №36:
— На занятиях мы об-

суждаем свои статьи, 
находим ошибки, вымары-

ваем их, переписываем снова и снова.  
Не боимся критиковать и хвалить друг 
друга.

КАК ВЫБИРАЕМ ТЕМЫ 
Мы стараемся писать на актуальные 

темы, не привязываясь к скоропортя-

щимся новостям, и вечные поднима-

ем — отношения в семье, в классе, 
учёба, проблемы с самооценкой.  Об-

суждаем их на планёрке, в каждом 
номере нужно замесить творчество, 
знания, спорт, увлечения и многое 
другое.  Любим писать о выборе про-

фессии, не все из нас станут журна-

листами, поэтому нам важно узнать, 
какие ещё специальности актуальны и 
интересны.
На подготовку статьи есть полторы 

недели. Ещё семь дней уходит на ре-

дактуру и корректуру, неделя на вёр-

стку, три дня на печать. Тираж едет 
в Иваново из Владимира.  

Света Кияева, 17 лет,
школа №5:
— Если есть идеи, мы 

предлагаем их редакто-

ру, находим экспертов и 
пишем. Тем множество, они крутятся 
вокруг нас — в городе постоянно про-

ходят мероприятия, конкурсы, олим-

пиады, там можно найти интересных 
героев и задать острые вопросы.

ПРИЯТНО ПОЗНАКОМИТЬСЯ
Мы — дружный и сплочённый коллек-

тив, который очень старается, что-

бы вам было интересно.  Мы выезжаем 
на мероприятия, разыскиваем инфор-

мацию, берём интервью, участвуем в 
конкурсах, знакомимся с интересными 
людьми. Мы все творческие единицы, 
дерзкие и талантливые ребята.
Аня Арефьева у нас отвечает за 

крутые идеи, Алиса Белова за су-

масшедшие креативы, Лёва Умнов за 
харизму и смелость, Аня Чужинина —  
наша связь с волонтёрскими движени-

ями региона, Настя Морозова — гор-

дость и умница редакции, Милена 
Зюмаева всегда врывается в бой и го-

това к любым вызовам. Мы учимся друг 
у друга и отлично принимаем в # про-

стокласс новеньких.  

Маша Макашина, 16 лет,
школа №28:
— Я пришла в редак-

цию осенью, и меня сра-

зу приняли. Я не почув-

ствовала напряжения. Сказала, что 
хочу писать, и уже в следующем но-

мере опубликовала свой первый текст.  

текст | Алина Федосеева фото | архив редакцииСОБЫТИЯ И ЛЮДИ12+СОБЫТИЯ И ЛЮДИ 12+

ДЕНЬ ПЕЧАТИ
13 января в России отметили про-

фессиональный праздник работников  
периодической печати, средств мас-

совой информации, журналистов —  
День российской печати.  Дата выбра-

на не случайно — 13 января 1703 го-
да вышла первая российская газета 

Простоклассные 
ребята

«Ведомости».  С тех пор многое по-

менялось, но не цель журналистов —  
выпускать актуальные, нужные и по-

лезные тексты.  Праздник отмети -

ли редакторы, издатели, публици -

сты, корректоры — все, кто в той 
или иной степени связан с печатью. 
Праздновали и мы. И ничего, что мы 

школьники, мы уже настоящие журна-

листы.

НЕМНОГО О НАШЕЙ ГАЗЕТЕ
В Иванове есть своя городская га-

зета для школьников под названием 
# Простокласс — её вы держите в ру-

ках.  Выходит она уже 16 лет, с 2008  

        #ПРОСТОКЛАСС |  ВЫ
ПУСК #

1 (43) ОТ 29 ЯНВАРЯ 202
4 Г

ОДА
         

         
         

                                                12         #ПРОСТОКЛАСС | ВЫПУСК #1
 (4

3)
 О

Т 
29

 Я
НВ

АР
Я 
20
24

 ГОДА                                                                           

13

НАВЕРНЯКА ВЫ УЖЕ НЕ РАЗ ОТКРЫВАЛИ НАШУ ГАЗЕТУ, ЧИТАЛИ ИНТЕРЕСНЫЕ СТАТЬИ С ИНТРИГУ-
ЮЩИМИ ЗАГОЛОВКАМИ, УЗНАВАЛИ ЧТО–ТО НОВОЕ И ВАЖНОЕ. ПРИЗНАВАЙТЕСЬ, ЖДАЛИ, КОГДА 

ТИРАЖ ПРИЕДЕТ В ВАШУ ШКОЛУ? УВЕРЕНЫ, ЧТО ДА. А ЗАДУМЫВАЛИСЬ НАД ТЕМ, КТО ПИШЕТ В ГА-
ЗЕТУ? ДЕНЬ ПЕЧАТИ — ОТЛИЧНЫЙ ПОВОД ПОЗНАКОМИТЬ ВАС С ЖУРНАЛИСТАМИ  #ПРОСТОКЛАСС.

ПЕРВЫЙ РОССИЙСКИЙ РЕПОР- 
ТЁР — ЯКОВ СИНЯВИЧ. ОН РАБО-
ТАЛ В «ИЗВЕСТИЯХ» И ДЕЛИЛСЯ 
СОБЫТИЯМИ ИЗ ОБЩЕСТВЕННОЙ 
ЖИЗНИ РОССИЙСКОЙ ИМПЕРИИ. 
В 1921 ГОДУ ВЫШЕЛ НОМЕР
«ИЗВЕСТИЙ», В КОТОРОМ ЗНА-
ЧИЛАСЬ НАДПИСЬ: «БЕРЕГИТЕ 
ГАЗЕТЫ. ИХ МАЛО. ПРОЧИТАЛ, 
ПЕРЕДАЙ ДРУГОМУ».



текст | редакция фото | архив В. Жихарева

иногда очень оживлённая перепалка.  
Но чаще всего смены проходят спо-

койно.
— Когда возникают перепалки?
— Когда водитель нарушил, пьян, 

понимает, что ему грозит лишение 
прав.  Тогда он проходит все стадии 
принятия неизбежного, торгуется, ру-  
гается, иногда лезет в драку.  Мы 
спокойно объясняем последствия.  

— Какие ещё бывают риски? 
— Все риски связаны с дорогой, 

когда мы приезжаем на ДТП, прихо-

дится выходить на проезжую часть, 
делать это нужно очень осторожно.  
Особенно зимой или ночью. 

— Когда сотрудник ГИБДД стоит на 
дороге и смотрит на поток машин, что 
он ищет? 
— Оценивает дорожную ситуацию, 

смотрит за поведением водителей: 
если перестраивается, ускоряется или 
замедляется — нужно его проверить.  
Иногда отрабатывает ориентировки, 
например, задача найти белую «Ладу», 
на которой скрылся подозреваемый. И 
инспектор останавливает все такие 
машины, проверяет документы, салон 
и багажник.  

— Сотрудников дорожной полиции 
часто называют «командир», знаете 
почему? 
— Должности у нас очень длинные, 

сразу не запомнишь. А тут просто и 
понятно, как– то по– доброму, распо-

лагающе, дружески что ли.  Так уж 
повелось.  

— Чем ещё занимаются сотрудники 
ГИБДД?
— Патрулируют улицы, выписывают 

штрафы нарушителям, ставят машины 
на учёт, занимаются безопасностью 
и пропагандой, принимают экзамены 
у начинающих водителей, следят за 
камерами видеонаблюдения. На каждом 
подразделении свои специалисты.  

— В городе так много сотрудников 
ГИБДД на дорогах, часто вижу машины 

ПРОФЕССИЯ12+ПРОФЕССИЯ 12+
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— Где надо учиться, чтобы стать 
дорожным полицейским?
— В профильных вузах МВД.  Я сам 

из Юрьевецкого района, после школы 
поехал поступать в юридический ин-

ститут Министерства внутренних дел 
РФ имени В. В.  Лукьянова, от наше-

го региона было семь соискателей и 
всего три места.  Нужно было очень 
хорошо сдать физкультуру, русский, 
историю и обществознание.  Мне уда-

лось, поступил.  Также можно посту-

пать в Нижегородскую академию, Мо-

сковский или Воронежский институт 
МВД.  

— Высшее образование в профессии 
важно? 
— Да, для мальчиков также играет 

роль служба в армии, если учился в 
непрофильном вузе.  Высшее образова-

ние пригодится для карьерного ро-

ста.  Четыре года в вузе я был кур-

сантом, потом младшим лейтенантом, 
а выпустился лейтенантом. У меня 
уже и стаж работы был. 

— Это как?
— С первого курса уже пошёл ра-

бочий стаж, всех курсантов зачис-

лили в МВД, платили не стипендию, 
а зарплату, как сотрудникам. Когда 
я выпустился, должен был пять лет 
обязательно отработать, вот уже де-

сять прошло, а я здесь.  

ПОЛИЦЕЙСКИЙ — ПРОФЕССИЯ ОТВЕТСТВЕННАЯ, СЛОЖНАЯ И БЛАГОРОДНАЯ. 
ОФИЦЕРЫ ЧАСТО ПОДВЕРГАЮТСЯ ОПАСНОСТИ, ОНИ ВЫНУЖДЕНЫ РАБОТАТЬ В ТЯ-
ЖЁЛЫХ УСЛОВИЯХ И РИСКОВАТЬ ЗДОРОВЬЕМ РАДИ НАШЕГО БЛАГА. СОТРУДНИКИ 
ДПС — ЭТО ТЕ ЖЕ ПОЛИЦЕЙСКИЕ, НО КОТОРЫЕ РАБОТАЮТ НА ДОРОГАХ И ТРАССАХ: 
ЛОВЯТ ПРЕСТУПНИКОВ, ЗАДЕРЖИВАЮТ НАРУШИТЕЛЕЙ, СПАСАЮТ ЖИЗНИ. ОБ-
СУДИМ, КОМУ ПОДОЙДЁТ ПРОФЕССИЯ ИНСПЕКТОРА, И КАК В НЕЙ ПРЕУСПЕТЬ. — Вам нравилось учиться?

— Да, очень.  Мы были первым набо-

ром курсантов, которых учили именно 
на инспекторов ДПС, было много юри -

дических тонкостей.  На пятом кур-

се отобрали 100 человек, и мы по-

ехали обеспечивать безопасность на 
Олимпиаду в Сочи, это было незабы-  
ваемо.  

— А сложности были?
— Я ко всему был готов. Надо пони-

мать, что это военизированное обра-

зовательное учреждение, здесь нужно 
соблюдать дисциплину, носить форму, 
исполнять приказы, с утра выходить 
на построение.  

— Насколько для инспектора важно 
быть в хорошей физической форме? 
— Очень важно быть здоровым физи-

чески и подтянутым. В вуз берут тех, 
кто может сдать нормативы: пресс, 
отжимание, подтягивание, бег. Врачи 
медкомиссии также дают допуск.  Всю 
службу нужно будет ходить на физ-

культуру, сдавать зачёты, выезжать 
на стрельбы. 

— А девочек берут?  
— Да, мы всем рады. Девушки чаще 

работают в управлении, а мужчины на 
дороге, это физически тяжелее.  Нуж-

но в холод и жару работать на улице, 
не бояться снега и дождя, днём и 
ночью иногда.  

— Важно ли иметь водительские 
права? 
— Их можно получить в профильном 

вузе, пройти обучение и сдать. Или 
прийти уже с правами, у сотрудников 
есть служебный автомобиль, им нужно 
уметь пользоваться.  

— Чтобы участвовать в погонях? 
Расскажите, бывало у вас такое? 
— Да, бывает иногда, как в бо-

евиках: перекрываем дорогу, вызы-

ваем подкрепление, стараемся оста-

новить нарушителя, преследуем его.  
С одной оговоркой: наша погоня не 
должна угрожать простым гражданам, 
поэтому ни о каких перестрелках в 
городе или выездах на тротуары речи 
не идёт.  

— Всё равно звучит опасно. Бывает 
ли вам страшно?
— Такие случаи скорее исключе-

ния, чем правила.  У нас есть право 
ношения оружия, мы можем применить 
силовые методы задержания, бывает 
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ВЛАДИМИР
ЖИХАРЕВ

Cтарший инспек-
тор группы по 
ИАЗ ОБДПС ГИБДД 
УМВД России 
по Ивановской 
области, капитан 
полиции.

Профессия: 
командир

ФАКТ

КАКИЕ КАЧЕСТВА И СПОСОБ-
НОСТИ НУЖНЫ ДОРОЖНОМУ 
ПОЛИЦЕЙСКОМУ:

• ВНИМАТЕЛЬНОСТЬ;
• АНАЛИТИЧЕСКИЙ УМ;
• ХОРОШАЯ ЗРИТЕЛЬНАЯ  

ПАМЯТЬ НА ЦИФРЫ, БУК-
ВЫ, ЦВЕТА И ФОРМЫ;

• ВЫСОКАЯ КОНЦЕНТРАЦИЯ 
ВНИМАНИЯ;

• СПОСОБНОСТЬ НЕ ТЕ-
РЯТЬСЯ В ЭКСТРЕМАЛЬ-
НЫХ УСЛОВИЯХ;

• КОММУНИКАБЕЛЬНОСТЬ;
• ФИЗИЧЕСКАЯ ВЫНОСЛИ-

ВОСТЬ;
• ПРИНЦИПИАЛЬНОСТЬ, 

НАСТОЙЧИВОСТЬ, ЧЕСТ-
НОСТЬ;

• ОТВЕТСТВЕННОСТЬ;
• ДИСЦИПЛИНИРОВАН-

НОСТЬ.

ПРОСТО
ЗНАЙ!

ПЛЮСЫ ПРОФЕССИИ:

• СТАБИЛЬНАЯ И ДОСТА-
ТОЧНО ВЫСОКАЯ ЗАР-
ПЛАТА;

• ВОЗМОЖНОСТЬ КАРЬЕР-
НОГО РОСТА;

• ДОЛГИЙ ОТПУСК;
• РАННЯЯ ПЕНСИЯ;
• ПРЕСТИЖ.

МИНУСЫ:

• ОПАСНАЯ ДЛЯ ЗДОРОВЬЯ 
И ЖИЗНИ РАБОТА;

• НЕОБХОДИМОСТЬ НАХО-
ДИТЬСЯ НА ПОСТУ ПРИ 
ЛЮБОЙ ПОГОДЕ: В МОРО-
ЗЫ, ЗНОЙ, ПРИ ДОЖДЕ И 
ВЕТРЕ;

• ДЕЖУРСТВА В ПРАЗДНИЧ-
НЫЕ ДНИ;

• НЕОБХОДИМОСТЬ ДЫ-
ШАТЬ ЗАГАЗОВАННЫМ 
ВОЗДУХОМ;

• ЕЖЕДНЕВНЫЕ КОНФЛИК-
ТЫ С НАРУШИТЕЛЯМИ 
ДОРОЖНОГО ДВИЖЕНИЯ.

с проблесковыми маячками. Почему их 
стало больше?
— Их столько же, только теперь мы 

действительно ездим с маячками.  Это 
снижает аварийность, водители видят 
экипаж, снижают скорость и больше 
не нарушают. 

— Ощущаете ли вы престиж профес-
сии?
— Да, люди уважают дорожных по-

лицейских, прохожие нам доверяют. 
Конечно, разное бывает, и анекдоты 
про нас рассказывают, и шутят. Но 
особенного негатива нет.  

— А правда, что сотрудники ГИБДД 
специально заваливают курсантов на 
сдаче прав? 
— Нет, просто в автошколах не 

всегда хорошо учат. Можно посмо-

треть камеры, которые есть в машинах 
ГИБДД на сдаче экзамена, там видно, 
как ведёт себя человек на экзаме-

не, он нервничает, поэтому соверша-

ет ошибки.  Он не слышит и не видит 
инспектора из– за стресса, плохо по-

нимает, что происходит. В этом деле 
важна стрессоустойчивость, дорога 
любит хладнокровие.  

— За что вы любите свою профес-
сию? 
— Есть такие моменты, когда чув-

ствуешь себя нужным и полезным. 
Например, я работаю по заявлению, 
кого- то водитель обидел, подре-

зал на дороге.  Вызываешь человека, 
беседуешь с ним, выписываешь ему 
штраф.  Он сначала ругается, потом 
всё понимает, смиряется и говорит, 
что так делать больше не будет.  
Чувствуешь, что помог.  Благодарная 
у нас работа.  



фото | shutterstock.comтекст | Аня Арефьева

— Что такое карта желаний?
— Фактически — это лист ватмана,  

разделённый на 9 зон: богатство, сла-  
ва, любовь, семья, творчество, знания, 
работа, вы и путешествия. На деле —  
источник вдохновения и мотивации.

— Как подготовиться к созданию 
карты?
— Выберите день, когда у вас хоро-

шее настроение, вы полны сил и энер-

гии, никто не отвлекает. Отключите 
телефон и другие гаджеты, максималь-

но сосредоточьтесь на своих целях.  
Явственно представьте их, со всеми 
деталями. Если вы хотите, скажем, 
собаку, придумайте, какой породы она 
должна быть, какого размера, как вы 
её назовёте, какие у неё будут гла-

за, лапы и хвост. Подумайте, чем вы 
будете заниматься вместе, в какой 
парк ходить гулять, какую лежанку 
купите щенку.

 — Как это поможет мечте испол-
ниться?
— Нельзя недооценивать силу че-

ловеческого желания. Создавая кар-

ту, вы направляете энергию и фокус 
внимания на свои цели, понимаете, 
чего действительно хотите сами, а 
не окружение и общество. Психология 
очень внимательно относится к жела-

ниям человека.  Именно они побуждают 
двигаться вперёд!

— Какие бывают ошибки при состав-
лении карты?
— Нужно понимать, что карта же-

ланий — это не волшебная палочка, 
потому нереальные мечты она не ис-

полнит. Она не сделает вас миллио-

нером на следующий день и не подарит 
вам единорога. Желания должны быть 
посильными, выполнимыми.

— На какой срок составляют карту 
желаний?
— Обычно на 1– 3 года. Поэтому 

важно включать то, чего вы хотите 
только в ближайшем будущем. Считает-

ся, что лучшее время для составле-

ния карты — растущая Луна и полнолу-

ние.  Согласно фэн– шуй, в эти периоды 
энергетика настолько мощная, что же-

лания сбудутся. Напротив, убывающая 
Луна — это спад энергии, поэтому в 
этот период за карту лучше не брать-

ся. Найти лунный календарь можно в 
интернете. Также рекомендуется со-

ставлять карту, если человек решил 
изменить свою жизнь — переехать, об-

новить имидж, найти новое окружение.  
Составлять карту следует в полном 
одиночестве.

— Как расположить фото и правиль-
но написать желания?
— Карту следует разбить на 9 сек-

торов, чтобы упорядочить мечты. Каж-

дый из них окрасьте в  цвет, соот-

ветствующий схеме. В блоках должно 
быть равное количество желаний.  Ба-  
ланс — это важная составляющая.  
Итак, основные секторы:

ЦЕНТР КАРТЫ — «ЛИЧНАЯ ЗОНА» 
Приклейте вашу лучшую фотографию, 

на которой вы счастливо улыбаетесь.  

МЕЧТА12+МЕЧТА 12+

Как создать 
карту желаний

НАВЕРНЯКА ВЫ СЛЫШАЛИ О КАРТЕ ЖЕЛАНИЙ — МОЩНОМ ИНСТРУМЕНТЕ, КО-
ТОРЫЙ ПОМОГАЕТ ВИЗУАЛИЗИРОВАТЬ МЕЧТЫ И ДОСТИГАТЬ ЦЕЛИ. В СТАТЬЕ 
ПОДРОБНО РАССКАЖЕМ, КАК РАБОТАЕТ ЭТА ТЕХНИКА, ЧТО МОЖНО ЗАГАДЫ-

ВАТЬ И КОГДА ЖДАТЬ СБЫЧИ МЕЧТ. МНОГИЕ БЛОГЕРЫ ЦЕЛЫЕ КУРСЫ КАРТАМ 
ЖЕЛАНИЙ ПОСВЯЩАЮТ, СОБИРАЮТ С ПОДПИСЧИКОВ ДЕНЬГИ. У НАС ВСЁ БЕС-

ПЛАТНО! ЭКСПЕРТОМ ВЫСТУПИЛА СЕМЕЙНЫЙ ПСИХОЛОГ АННА УРУСОВА.
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АННА УРУСОВА

Семейный 
психолог

СОВЕТЫ ПСИХОЛОГА

Важно, чтобы на фото не было посто-

ронних: карта должна работать только 
на вас.
Дальше оформляйте слева направо: 

с зоны богатства до зоны путеше-

ствий.

ВЕРХНИЙ ЛЕВЫЙ — «БОГАТСТВО»
Зона отвечает за материальный дос-  

таток.  Здесь следует разместить всё, 
чем вы хотите обладать: машину, дом, 
яхту,чемодан с деньгами.
Важно не забыть и про своё фото: 

обязательно приклейте изображение 
себя на место водителя, поместите 
портрет в окно дома, вставьте в руку 
купюры.

ВЕРХНИЙ ЦЕНТРАЛЬНЫЙ — «СЛАВА»
Здесь подойдут изображения звёзд, 

салюта, красной дорожки, вручения 
«Оскара», спортивных кубков или му-

зыкальных премий.  Важно, чтобы эти 
изображения как– то перекликались с 
вашей жизнью, что– то для вас зна-

чили.

ВЕРХНИЙ ПРАВЫЙ — 
«ЛЮБОВЬ И ОТНОШЕНИЯ»
Добавьте сюда фото счастливых мо-

ментов вместе с любимым человеком.  
Для этого сектора подойдут любые 
картинки, символизирующие любовь и 
гармонию: сердечки, цветы, свидания.  
Если у вас пока нет второй половинки —  
используйте картинки влюблённых из 
журналов или интернета.

СРЕДНИЙ ЛЕВЫЙ — «СЕМЬЯ»
В этот сектор можно клеить фото 

всех членов семьи, включая питомцев.  
Подбирайте картинки, которые отра-

жают счастье и гармонию. Также здесь 
будет уместно всё, что касается жи-

лья: квартира, дом или дача;  мебель, 
ремонт, домашние животные, о которых 
вы мечтаете — всё сюда.

СРЕДНИЙ ПРАВЫЙ —
«ДЕТИ И ТВОРЧЕСТВО»
Название говорит само за себя. Мо-

жет, вы мечтаете научиться кататься 
на коньках, танцевать или фотографи-

ровать? Все эти желания можно сме-

ло располагать в этот сектор. Если 
вы хотите в будущем создать семью и 
стать родителем — семейные иллюстра-

ции, фото маленьких детей.

НИЖНИЙ ЛЕВЫЙ — «ЗНАНИЯ»
Этот сектор символизирует любые 

знания — получение образования, по-

сещение курсов личностного роста или 
духовное развитие.  Можно приклеить 
картинку с желанным дипломом и уни-

вером, в котором хотите учиться. А 
если мечтаете выучить иностранный 
язык, клейте лого языковых курсов.  
Хотите получить права — картинку ав-

тошколы.

НИЖНИЙ ПРАВЫЙ —
«ПОМОЩНИКИ И ПУТЕШЕСТВИЯ»
Сюда можно наклеить все места, 

в которых вы мечтаете побывать, 
даже если они кажутся недостижимы-

ми. Пусть это будет Эйфелева башня, 
Большой Каньон и река Амазонка на 
рассвете. Можно наклеить фото своих 
друзей, если хотите чаще встречаться 
или мечтаете о совместной поездке.  
Или фото человека, который вдохнов-

ляет — своего наставника, старшего 
товарища.

НИЖНИЙ ЦЕНТРАЛЬНЫЙ — «КАРЬЕРА»
Здесь мы размещаем всё, что связа-

но с работой или бизнесом — профес-

сия мечты, успех в делах, прибыль. 
Если вы грезите об открытии своего 
бизнеса — определитесь с тематикой 
и подберите картинки, которые сим-

волизируют эту деятельность, напри-

мер, салон красоты или свой магазин 
одежды.

— Что делать после того, как кар-
та готова? 
— Разместите её напротив крова-

ти, чтобы видеть сразу после про-

буждения. Но прячьте от посторонних 
глаз: когда приходят гости, убирайте 
карту в укромное место. Не забывай-

те благодарить карту, когда желание 
сбывается, и помните: Вселенная не 
одаривает ленивых — результат зави-

сит и от ваших действий.
— Как «включить» карту?
— Через какое– то время, вы мо-

жете перестать замечать карту, она 
неизбежно станет частью интерьера.  
Поэтому хотя бы раз в неделю подхо-

дите к ней и разглядывайте, старай-

тесь вспомнить чувства, которые ис-

пытывали, создавая коллаж.  Ещё раз 
проживайте внутри чувства счастья 
и благодарности, которые связаны с 
исполнением ваших желаний.  Карта — 
это не просто напоминание, что вы 
действительно хотите в жизни, но и 
мощный мотиватор, который заставляет 
вас встать и идти достигать постав-

ленные цели.  
— Практикуете ли вы со своими 

клиентами создание карты?
— Да, в своей работе я использую 

этот инструмент. Психологами давно 
доказано, что люди, которые не ле-

нятся записывать свои цели, достига-

ют их гораздо чаще.



текст | Аяжан Ахмедова, фото | shutterstock.com

ПОТРЕБУЕТСЯ:
— большой кусок картона (можно 

взять коробку из– под пиццы);
— линейка или сантиметровая лен-

та;
— ножницы;
— пищевая плёнка и скотч;
— 6– 8  больших апельсинов;
— друг– приятель– помощник, который 

будет жать на кнопку камеры;
— супер мега мульти настрой!

ПОДГОТОВКА
— Берём линейку и измеряем своё 

лицо. Нужна высота и ширина.
— В центре большого куска кар-

тона рисуем овал. Такой, в который 
чётенько можно будет встроить лицо.  
Вырезаем овал и обматываем полу-

чившуюся «рамку» пищевой плёнкой и 
скотчем.
— Нарезаем апельсинки тонкими кра-  

сивыми кружочками. Уже хочется их 
съесть? Потерпите!

текст | Алиса Белова, фото | Даня СмирновNEФОТОГРАФ12+

Оранжевое настроение
приложения для обработки снимков.  
Попробуй разные эффекты!

ПОЛЕЗНЫЕ СОВЕТЫ
— Положи под голову подушку, так 

лицо на фото будет нормальной формы
— Чтобы не придерживать постоянно 

картонку, используй опоры из книг.  
Разложи книги вокруг головы, а свер-

ху картонную «рамку».
— Хочешь добавить изюминку? Пусть 

рука попадёт в кадр.  Можешь взять 
в эту руку ещё одну дольку апель-

сина, яблоко или шоколадку.  Да что 
угодно! 

Заряди витамином С не только 
себя, но и своё интернет– окружение.  
Отсутствие авитаминоза и куча лайков 
обеспечены!

Луч света
в классной комнате

— Как давно вы работаете учите-
лем? 
— Давно, с 19 78  года. Мой профес-

сиональный стаж 45 лет. Сейчас я ра-

ботаю в 56 школе, до этого трудилась 
в школе №5 и гимназии №44. В ней в 
то время в параллели училось 12– 13 
начальных классов. Таких учебных за-

ведений в России было всего два.  
— Кем вы мечтали стать в детстве?
— Воспитателем детского садика.  

Я всегда любила нянчить и играть 
со своими племянниками.  Но раньше 
в городе не было профильных учи -

лищ.  Хотела в Кинешму поехать, но 
родители были против.  Я закончила 
педагогическое училище, а потом, 
работая в школе, получила высшее 
образование.

— Помните ли вы свой самый первый 
урок?
— Самый первый — нет. А вот учени-

ков — да. Помню своих первых перво-

классников, они были добрыми ребята-

ми и оставили в моей памяти хорошие 
воспоминания. Недавно мои дети из 4 
класса перешли в среднее звено, но 
забегают ко мне поговорить, расска-

зать о своих впечатлениях и просто 
попросить помочь. У нас очень друж-

ная атмосфера создаётся.  
— Какой у вас стиль преподавания?
— Мне кажется, самый обычный и 

единственно возможный. Я преподаю 
уроки по традиционной программе школ 
России и использую свои навыки при 
работе с детьми. Нужно уметь слушать 
и слышать учеников. Говорить на од-

ном языке, спокойно объяснять, ведь 
ребята маленькие, бывают обидчивые.  
Направлять их активность в нужное 
русло.

— Как вы держите дисциплину в 
классе? 
— Мне помогает Школа дошколят, 

там мы учим правила поведения.  Мои 

ребята знают, что урок начинается  
со слов: «Учитель входит — надо 
встать. Учитель сесть позволит — 
сядь. Парта — это не кровать». Де-

тям с первых классов тяжело даёт-

ся школьная нагрузка, и поэтому мы 
делаем перерывы и зарядки.  Напри -

мер, зарядка для рук «Наши пальчики 
устали» и так далее.  Также мы учим 
много речёвок.  С подготовительных 
классов виртуально путешествуем по 
материкам, континентам, морям и ре-

кам.  Все проходит в развлекательной 
форме, это помогает детям сплотить-

ся и проявить себя, показать свои 
навыки.

— А трудно ли вам приходится с 
родителями учеников?
— Бывают всякие случаи.  Родители 

разные, каждый хочет, чтобы именно 
его ребёнка заметили, обратили вни-

мание.  А у меня 30 учеников, и выде-

лять одного нельзя. Все талантливы и 
заслуживают внимания.

— Расскажите про плюсы и минусы 
вашей работы. 
— С учениками бывает сложно дого-

вориться, найти к каждому ключик.  Но 
я стараюсь раскрыть потенциал учени-

ка.  А плюсы появляются тогда, когда 
ребёнка удалось заинтересовать.

— Расскажите о сложных моментах, 
ведь такие бывают. 
— Вспоминается один случай. Обыч-

но я прошу детей разбиться по парам, 
и только тогда мы идём куда– то. Был 
один мальчик, он не слушался, дёр-

гал всех и вёл себя капризно.  Тог-

да я сделала ему замечание и сказа-

ла вести себя как подобает. А как 
выяснилось потом, он сломал руку в 
этой суматохе и сам не заметил. Это 
был самый грустный и тяжёлый момент.  
Тогда я поняла, что всегда нужно ус-

лышать ребёнка и обратить на него 
всё внимание.

— Расскажите про ваши сильные 
стороны?
— Я часто привожу примеры из жиз-

ни, чтобы было понятно.  Например, 
дети ругаются и ссорятся. А я всегда 
рассказываю им о своей маме, кото-

рая ни разу в жизни не сказала гру-

бых слов. Учу школьников относиться 
с уважением друг к другу.  

— Какой у вас девиз по жизни?
— В детстве ко мне пришли подружки 

и спросили: «Оля, риск — это бла-

городное дело?» А я отвечаю: «Да».  
Пусть это и будет мой девиз.  

— Какие три слова вас лучше всего 
описывают?
— Уважение, терпение, наблюдение.

ВДОХНОВЕНИЕ 12+

ЗИМОЙ ОСОБЕННО ОЩУЩАЕТСЯ ОСТРЫЙ НЕДОСТАТОК ВИТАМИНА С В ОРГА-
НИЗМЕ. СРОЧНО ИСПРАВЛЯЕМ! СЕГОДНЯ НЕФОТОГРАФ НАУЧИТ ТЕБЯ, КАК 

ПОБОРОТЬ ЗИМНЮЮ ХАНДРУ, ЗАРЯДИТЬСЯ ПОЗИТИВОМ, ПОДНЯТЬ НАСТРОЕ-
НИЕ ОКРУЖАЮЩИМ, СПАСТИ МИР И ЗАОДНО ПОЛУЧИТЬ СУПЕР ЯРКУЮ ФОТ-
КУ НА АВАТАРКУ, ОТ КОТОРОЙ У ВСЕХ ПОТЕКУТ СЛЮНКИ (В ПРЯМОМ СМЫСЛЕ 
СЛОВА). И ВСЁ ЭТО БЕЗ ФОТОШОПА, БЕЗ ПРОФ ОБОРУДОВАНИЯ И ФОТОСТУ-

ДИЙ. ДЕЛАЕМ КРУТЫЕ СНИМКИ НА ОБЫЧНЫЙ ТЕЛЕФОН!

— Укладываемся на пол, водружаем 
сверху «рамку» из картона.
— Дальше действует верный сорат-

ник.  Ему необходимо уложить апель-

синки вокруг твоего лица красиво.  
Следи, чтобы реквизит не съели рань-

ше времени.

ФОТКАЕМСЯ!
Улыбаемся, корчим рожицы, пыта-

емся ртом поймать хоть один апель-

синчик. . .  В общем, позируем на 
позитиве! Сделайте много разных 
фоток, чтобы было интереснее выби-  
рать.

ОБРАБОТКА 
После того, как апельсины сняты 

с картонки и съедены, можно присту-

пить к выбору лучшего фото и его 
обработке.  Я обрабатываю фото прямо 
в галерее телефона, подкручивая яр-

кость, насыщенность и контраст. Но 
ты можешь использовать специальные 
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ОЛЬГА ФЁДОРОВНА
ДИРЕКТОРОВА

Учитель в школе 
№56.

У УЧИТЕЛЯ НАЧАЛЬНЫХ КЛАССОВ ТРУДНАЯ РОЛЬ — ВОСПИТАТЬ 
В РЕБЁНКЕ ТЯГУ К ЗНАНИЯМ, ПРОБУДИТЬ ИНТЕРЕС И ЗАЛОЖИТЬ ОСНОВУ 
ЛИЧНОСТИ ШКОЛЬНИКА. ПОЭТОМУ ПЕДАГОГ ДОЛЖЕН БЫТЬ ВНИМАТЕЛЬ-
НЫМ, ЗАБОТЛИВЫМ И ОПЕКАЮЩИМ. ОЛЬГА ФЁДОРОВНА ДИРЕКТОРОВА 

ИЗ 56 ШКОЛЫ ИМЕННО ТАКАЯ.
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КАЖДЫЙ ДЕНЬ ИНТЕРНЕТОМ В НАШЕЙ СТРАНЕ ПОЛЬЗУЮТСЯ ПОЧТИ
100 МЛН ЧЕЛОВЕК. В СЕТИ МЫ ОБЩАЕМСЯ, УЧИМСЯ, РАБОТАЕМ И ОТДЫ-

ХАЕМ — СМОТРИМ ВИДЕО И СЛУШАЕМ МУЗЫКУ ОНЛАЙН. НО В ИНТЕР-
НЕТЕ МОЖЕТ БЫТЬ НЕБЕЗОПАСНО, ЕСТЬ РИСК СТОЛКНУТЬСЯ С МОШЕН-

НИКАМИ, ШАНТАЖИСТАМИ ИЛИ ТРОЛЛЯМИ. МЫ СОБРАЛИ ПРОСТЫЕ 
РЕКОМЕНДАЦИИ, КОТОРЫЕ ПОМОГУТ ЗАЩИТИТЬСЯ В ЦИФРОВОМ МИРЕ.

1. Будьте вежливы, добры и учтивы. Ни-

когда не пишите то, что не сказали бы 
человеку лично.

2. Не распространяйте ложную информа-
цию. Прежде чем сделать репост, убеди-

тесь, что источник не врёт. Проверить факт 
поможет обычный поисковик.

3. Уважайте чужие мнения: несовпадение 
точек зрения — обычная ситуация, поэтому 
выражайтесь вежливо и конструктивно.

4. Соблюдайте правила конфиденциально-
сти: не пишите в сети адрес, номер теле-

фона и цифры банковской карты.

5. Защищайте свои пароли: лучше по-

ставить двухфакторную аутентификацию. И 
не зашифровывать в пароль своё имя, дату 
рождения и кличку кота.  

6. Не открывайте подозрительные ссылки 
или письма с незнакомых адресов.

7. Не верьте, если предлагают быстрые 
заработки без регистрации и смс. 

8. Будьте осмотрительны в соцсетях: не 
добавляйте незнакомых в контакты. Стра-

ничку лучше закрыть.

9. Не разглашайте личную информацию о 
других: уважайте чужую приватность так 
же, как свою.

10. Не размещайте оскорбительные посты 
или тексты с угрозами. Это преследуется 
по закону.  

11. Будьте осторожны при покупках он-
лайн: проверяйте репутацию продавца и ис-

пользуйте безопасные формы оплаты.

12. Не нарушайте авторские права: не 
загружайте чужие фото и видео без разре-

шения.

13. Если видите, что над человеком из-
деваются в сети — сообщите администра-
торам. 

14. Оставляйте рецензии и отзывы без 
ненависти: выражайте конструктивную кри -

тику и поддержку.

15. Будьте ответственными: помните,  
что ваши действия в интернете имеют 
последствия, так же как и в реальной 
жизни.

Соблюдая эти правила, вы можете сде-

лать онлайн– мир чуточку лучше.


